

Création du Groupe d'études dumasienne

Le 26 février 2022, à l'initiative de Julie Anselmini (Université de Caen) et de Sylvain Ledda (Université de Rouen) et en présence virtuelle d'un groupe multinational de plus d'une vingtaine de chercheurs, provenant tout aussi bien de France que d'Espagne, d'Italie, du Liban, des États-Unis et du Canada, a été fondé le Groupe d'études dumasienne (GED). Le GED veut donner davantage de visibilité et de reconnaissance aux recherches dumasienne, qui ont pris toujours davantage d'envergure depuis le transfert des cendres du romancier au Panthéon en 2002.

Articulé avec la Société des Amis d'Alexandre Dumas (SAAD), davantage tournée vers le grand public, et adossé à deux équipes de recherche normandes (le LASLAR de l'université de Caen, le CEREDI de l'université de Rouen), ce groupe vise à fédérer l'ensemble des chercheurs travaillant sur Alexandre Dumas père. Parmi ses buts multiples figure la constitution d'un réseau permettant d'échanger les informations, les connaissances et de mettre en œuvre des chantiers de recherche communs, l'organisation de journées d'études ou de colloques.

Ce groupe s'adresse aux chercheurs en études littéraires, tout comme à ceux travaillant dans les divers domaines reliés aux études médiatiques, dont notamment la BD, le cinéma, les adaptations et la transmédiation.

Le groupe s'est également doté d'un carnet de recherche en ligne, disponible à l'adresse <https://etudesdumas.hypotheses.org/>, structuré autour de différentes rubriques : actualités, annuaire, comptes rendus, billets... Ce carnet servira à recueillir les actualités de la recherche dumasienne – colloques et autres manifestations scientifiques, parutions, soutenances de thèses – et rendre disponibles et partager diverses ressources utiles aux chercheurs et aux curieux.

Pour tout renseignement, pour adhérer au GED ou pour formuler des propositions, veuillez écrire à l'adresse etudesdumasiennes@gmail.com